



WOMEN'S EMPOWERMENT PRINCIPLES

PREGUNTAS FRECUENTES



VISIÓN GENERAL DEL PROGRAMA

P: ¿Qué es el Acelerador Target Gender Equality (TGE)?

R: Target Gender Equality, o Meta Igualdad de Género, es un programa de seis meses de duración diseñado específicamente para las empresas que participan en el Pacto Global de las Naciones Unidas. En colaboración con ONU Mujeres, el programa ayuda a las empresas a traducir sus compromisos en materia de igualdad de género en acciones concretas, alineadas con las mejores prácticas y normas internacionales, como los Principios de Empoderamiento de las Mujeres (WEPs). Ayuda a las empresas a ir más allá de las iniciativas *ad hoc* y a construir un enfoque holístico y sostenible de la igualdad de género. Los/as participantes realizarán un análisis de desempeño, tendrán sesiones en vivo tipo taller y de aprendizaje entre empresas y recibirán orientación de personas expertas para ayudarles a promover la igualdad de género en su lugar de trabajo, cadenas de suministro y comunidades. Más información sobre el recorrido de aprendizaje aquí.

P: ¿Dónde y cómo se desarrolla el programa?

Para consultar la lista de las Redes Nacionales del Pacto Global que ofrecen el programa nacional en 2025, visite el <u>sitio web del Acelerador Target Gender Equality</u>. En el caso del programa que ofrece Pacto Global México, los compromisos relacionados con el Acelerador tienen lugar en línea, para más detalles puede consultar la página local <u>aquí</u>.

P: ¿En qué idioma se imparte el programa?

R: Para que puedas participar de forma activa y abierta, las redes nacionales del Pacto Global facilitan la mayor parte del programa Target Gender Equality en los idiomas locales. Para permitir las contribuciones de personas expertas internacionales, algunas piezas y oportunidades adicionales de participación podrían ofrecerse sólo en inglés. En el caso del programa que ofrece Pacto Global México la facilitación es totalmente en español.

P: ¿Cuál es la duración del programa?

R: El periodo de inscripción de empresas comienza en marzo de 2025 y concluye a fines de mayo de 2025. Pacto Global México extenderá el periodo de inscripción hasta mediados de agosto de 2025 o hasta llenar el cupo máximo de empresas participantes. Las actividades programáticas globales comenzarán en septiembre de 2025 y concluirán en marzo de 2026. Como parte del kit de bienvenida, las empresas participantes recibirán calendario detallado de las actividades organizadas por Pacto Global México.

P: ¿Qué relación existe entre el Acelerador Target Gender Equality y los Principios de Empoderamiento de las Mujeres (WEPs)?

R: Los Principios de Empoderamiento de las Mujeres (WEPs), lanzados por el Pacto Global de la ONU y ONU Mujeres en 2010, proporcionan un marco integral para las empresas sobre cómo empoderar a las mujeres en el lugar de trabajo, el mercado y la comunidad. Suscritos por más de 10,000 empresas de todo el mundo, los WEPs también incluyen la Declaración de apoyo de las/os CEOs, que permiten a los/as líderes empresariales demostrar su compromiso con la igualdad de género. El Acelerador Target Gender Equality se basa en los objetivos de los WEPs y los amplifica, trabajando en estrecha colaboración con ONU Mujeres para ayudar a las empresas a ponerlos en práctica.

Mediante la planificación de acciones, el Acelerador TGE proporciona a los/as participantes un enfoque estructurado para que sus empresas puedan avanzar en la igualdad de género, ayudándolas a identificar aspectos claves, establecer objetivos ambiciosos y crear estrategias viables.

Mediante la aplicación de instrumentos como la Herramienta de análisis de brecha de género de los WEPs, los/as participantes adquieren un reporte exhaustivo del desempeño de sus empresas en materia de igualdad de género y reciben orientación para evaluar y mejorar sus políticas y prácticas.

P: ¿Qué ocurre una vez finalizado el programa?

R: Aplicar con éxito una estrategia holística de igualdad de género requiere un compromiso permanente. Una vez finalizado el programa, es hora de poner en marcha el Plan de Acción y realizar cambios significativos en tu organización. Para apoyar tu progreso, recibirás una encuesta nueve meses después de la finalización del programa que te permitirá realizar seguimiento de tus avances. Además, te animamos a que mantenga contacto con Pacto Global México para conocer oportunidades específicas de aprendizaje continuo. Animamos a todos/as los/as participantes del Acelerador TGE a que revisen anualmente la Herramienta de análisis de brecha de Género de los WEPs para medir su progreso e identificar áreas de mejora. Mantén el impulso: ¡convierte tus compromisos en acciones!

REQUISITOS PREVIOS Y DE PARTICIPACIÓN

P: ¿Cuáles son los requisitos para que mi empresa participe en el Acelerador Meta Igualdad de Género?

R: El Acelerador Target Gender Equality está abierto a todas las empresas participantes del Pacto Global de la ONU, siempre que tengan su sede en un país en el que esté activa la Red Nacional del Pacto Global. Puede consultar la lista actual de países participantes <u>aquí</u>. Si tu empresa aún no es miembro de Pacto Global México, puedes informarte sobre cómo adherirte y ser elegible para el programa aquí.

P: ¿Cómo me registro para participar?

R: Las empresas interesadas en unirse al programa pueden llenar el formulario de inscripción en la página web global <u>aquí</u>, lo único que necesitas a mano es tu ID de empresa participante de Pacto Global México y designar a dos participantes por empresa y a una persona de la Alta Dirección como Ambassador. Más adelante se explica cada rol de participación.

P: ¿Existe alguna restricción en cuanto al número de empresas que pueden participar en Target Gender Equality?

R: Aunque no hay restricciones sobre el número total de participantes en Target Gender Equality, la Red de Pacto Global México limita el tamaño del programa a nivel local para maximizar la experiencia de aprendizaje de las empresas participantes. Se recomienda a las empresas interesadas a inscribirse lo más pronto posible para asegurar su lugar.

P: Mi empresa ya es signataria de los WEPs. ¿Es relevante el programa para nosotros?

R: El Acelerador Target Gender Equality es muy relevante para las empresas que ya son signatarias de los WEPs. El programa está diseñado para ayudar a las empresas a poner en práctica los principios y dar pasos concretos hacia el avance de la igualdad de género en el lugar de trabajo, cadenas de suministro y comunidades. Incluso como signatario WEPs, el Acelerador ofrece valiosos recursos, talleres y orientación de personas expertas para apoyar sus esfuerzos en materia de igualdad de género.

P: Mi empresa no es signataria de los WEP. ¿Es el programa relevante para nosotros?

R: Sí, el Acelerador Target Gender Equality sigue siendo relevante para las empresas que aún no son signatarias de los WEPs. Aunque alentamos a todos/as los/as participantes a que se conviertan en signatarios/as en el plazo de un año desde su incorporación al programa, las empresas que aún no lo sean serán invitadas a asistir a talleres y sesiones adicionales para orientarlas en el proceso de firma. Entendemos que la decisión de firmar puede llevar algún tiempo y, por lo tanto, todas las empresas seguirán siendo elegibles para recibir su Certificado de Conclusión del Target Gender Equality, incluso si no han firmado los WEPs al final del programa. Puedes comprobar si tu organización es signataria de los WEPs aquí.

P: Mi empresa está empezando a avanzar en materia de igualdad de género. El Acelerador Target Gender Equality es adecuado para nosotros?

R: ¡Por supuesto! El programa Target Gender Equality comienza por ayudar a las empresas a comprender su desempeño actual en materia de igualdad de género mediante el uso facilitado de la Herramienta de análisis de brecha de género de los WEPs, identificando los puntos fuertes y las áreas de mejora. Los/as participantes conocerán los estudios más recientes que respaldan los argumentos empresariales a favor de la igualdad de género. Después, una serie de talleres en vivo ayudarán a las empresas participantes a generar planes de acción concretos y estructurados. Aunque se anima a las empresas participantes a ser ambiciosas, el programa hace hincapié en el progreso continuo. Las empresas participantes tendrán la oportunidad de ampliar su red de socios/as de la ONU, homólogos/as y personas expertas que pueden ayudarles a alcanzar sus objetivos de igualdad de género.

P: Mi empresa pertenece a un sector tradicionalmente dominado por hombres, y tenemos un porcentaje muy bajo de mujeres en nuestra plantilla. El Acelerador Target Gender Equality es conveniente para nosotros?

R: ¡Por supuesto! En años anteriores, las empresas participantes en el Acelerador Target Gender Equality pertenecieron a diversos sectores, muchos de ellos tradicionalmente dominados por hombres, como tecnología, construcción, ingeniería, fabricación, transporte, agricultura o finanzas. A lo largo del programa, podrá acceder a buenas prácticas de varias empresas de distintos sectores para saber cómo han logrado comenzar y avanzar en su camino hacia la igualdad de género. A lo largo de los talleres en vivo del programa, se analizan los factores internos y externos que deben tenerse en cuenta a la hora de fijar un objetivo ambicioso pero alcanzable, independientemente de lo bajo que sea el punto de partida.

P: Mi empresa tiene oficinas y operaciones en varios países, ¿tiene sentido participar en el programa en varios países al mismo tiempo?

R: Sí. Para maximizar la experiencia de aprendizaje y garantizar que las prácticas de fijación de objetivos reflejen el contexto local, se anima a las empresas a unirse al programa en todos los países en los que tengan operaciones y se ofrezca el programa Target Gender Equality. La herramienta de análisis de brechas de género de los WEPs, que se utiliza al principio del programa para evaluar el rendimiento, permite agregar los resultados de las empresas multinacionales. Para participar en varios países, es necesario que la empresa esté adherida a la Red Nacional del Pacto Global correspondiente.

P: Mi empresa tiene entre 50 y 100 empleados/as. Podemos participar en el Acelerador Target Gender Equality?

R: Sí. En rondas anteriores, alrededor del 25% de las empresas participantes fueron PYME (pequeñas o medianas empresas). Podrá acceder a estudios de casos y buenas prácticas de empresas de distintos tamaños. Se ofrecerán oportunidades adicionales de profundización voluntaria específicamente para las PYME.

P: ¿Pueden participar en el programa las grandes empresas multinacionales?

R: Sí. En rondas anteriores, alrededor del 30% de las empresas participantes fueron multinacionales. Podrá acceder a estudios de casos y buenas prácticas de empresas de distintos tamaños. Se ofrecerán oportunidades adicionales de profundización voluntaria específicamente para que las multinacionales desentrañen cómo combinar los esfuerzos de fijación de objetivos globales, regionales y nacionales.

P: ¿Pueden adherirse al programa Acelerador Target Gender Equality los/as participantes del Pacto Global no empresariales?

R: No. El programa está diseñado para participantes empresariales.

P: Tengo dificultades técnicas o necesito aclaraciones al llenar el formulario. ¿Con quién debo ponerme en contacto?

R: Ponte en contacto con Maria Antonieta Uribe, Especialista Senior de Impacto Social de Pacto Global México (antonieta uribe@pactoglobal.org.mx), o envíe un correo electrónico a targetgenderequality@unglobalcompact.org.

REPRESENTANTES Y COMPROMISOS DE TIEMPO

P: ¿Quién de la empresa debe participar en el programa? ¿Hay criterios de elegibilidad que debamos conocer?

R: Se pide a todas las empresas participantes que designen a dos representantes para que participen activamente en el programa en nombre de la empresa. Esto incluye la asistencia a las reuniones/eventos de Target Gender Equality y la coordinación con colegas de toda la organización para avanzar en los objetivos del programa. Se recomienda encarecidamente a las empresas participantes que a la hora de designar a los/as representantes de Target Gender Equality tengan en cuenta la diversidad de perfiles personales, género, función corporativa y nivel dentro de la organización. En años anteriores, muchos/as representantes formaron parte de equipos de sostenibilidad, diversidad e inclusión, recursos humanos o comunicación. Además de los/as representantes de Target Gender Equality, se pide a todas las empresas participantes que designen a un/a Ambassador de alto nivel para seguir la evolución del programa, prestar apoyo a los/as representantes de la empresa cuando sea necesario y representar a la empresa en actos de alto nivel relacionados con el programa. El/la Ambassador de Target Gender Equality debe tener una línea de comunicación directa con el CEO (por ejemplo, miembro de la C-Suite o del Consejo). El/la directora/a general de la empresa también puede decidir asumir el papel de Ambassador del programa.

P: ¿Cuál es el compromiso de tiempo para participar?

R: Se espera que cada participante del Target Gender Equality dedique aproximadamente 40 horas a lo largo del programa. Esto incluye el tiempo dedicado a la formación bajo demanda, los talleres en vivo y la utilización de recursos, así como al desarrollo de sus planes de acción.

Para la fase de evaluación de las brechas de género, los/as participantes suelen dedicar 3 horas una vez recopilada la información necesaria para completar la evaluación y desarrollar el plan de acción. Además, los/as participantes deben dedicar alrededor de un mes a recopilar los datos y las ideas pertinentes de sus colegas y otras partes interesadas internas para elaborar su plan de acción. En el caso de los/as Ambassadors el compromiso de tiempo suele ser de 3 a 4 horas, repartidas entre la alineación con los objetivos del programa y la revisión de los resultados de su análisis, para garantizar el seguimiento adecuado y la alineación con los próximos pasos.

P: ¿Qué debo hacer si tengo más preguntas?

R: Si tienes más preguntas o necesita más información, no dudes en ponerte en contacto con <u>antonieta.uribe@pactoglobal.org.mx</u> punto focal de la Red de Pacto Global México, quien podrá proporcionarte más detalles y ayudarte con cualquier duda que puedas tener a lo largo del programa. También puedes enviar un correo electrónico a targetgenderequality@unglobalcompact.org